

# Un tour du monde en bateau avec les P3 FR

## Les animations de poésie en P3 FRB

Journalistes : Nora B, Vinciane, Theo, Achille, Martin et Mathis

**Mardi 26 avril**, les P3 FR ont travaillé sur la poésie avec François-Xavier Lavenne, directeur de la fondation Maurice Carême.



Pour commencer, François-Xavier leur a fait chanter la poésie « Le cerf-volant » de Maurice Carême.

Ils ont ensuite parlé du poème « Le bouleau ». C'est l'histoire d'un petit garçon qui, chaque nuit rêve que le bouleau de son jardin se transforme en bateau et fait le tour du monde.

### Le bouleau

Chaque nuit, le bouleau  
Du fond de mon jardin  
Devient un long bateau  
Qui descend ou l'Escaut  
Ou la Meuse ou le Rhin.  
Il court à l'océan  
Qu'il traverse en jouant  
Avec les albatros,  
Salue Valparaiso,  
Crie bonjour à Tokyo  
Et sourit à Formose.  
Puis, dans le matin rose,  
Ayant longé le Pôle,  
Des rades et des môles,  
Lentement redevient  
Bouleau de mon jardin.

Maurice Carême



Les élèves ont tracé le parcours de l'arbre sur un planisphère, depuis le jardin du poète à Anderlecht : l'Escaut, la Meuse, le Rhin, Valparaiso, Tokyo, Formose et les Pôles. Cela a été l'occasion de parcourir les océans et de parler de l'importance de les protéger.

Les élèves ont écrit des poèmes en animant un objet de leur quotidien et en le faisant voyager comme Maurice Carême.

Voici quelques poèmes :

Chaque nuit,  
Le trampoline  
De mon jardin  
Devient une longue racine  
Comme un serpent  
Puis le matin  
Il traverse le lac ou le fleuve  
Ou l'océan  
Qu'il traverse en jouant  
Avec les pélicans  
Salue Bordeaux  
Crie « bonjour » à San Francisco  
Et il redevient le trampoline de  
mon jardin.

Matéo

Chaque nuit, la fleur de mon  
balcon  
Devient un cerf-volant qui va en  
Espagne,  
Poussée par le vent, elle s'en va  
en Pologne,  
Mais la neige la rend en boule  
qui va à Tokyo  
Tout le monde me regarde  
Me pousse  
Et je tombe à Rome

Leah

Chaque nuit, mon ballon des Six  
Nations  
Se réveille pour s'envoler  
Par une pénalité, il va trouver  
Les huit meilleures équipes du  
monde  
L'Australie  
Ça lui donne tellement envie,  
Nouvelle-Zélande  
Pour ses amandes,  
L'Irlande  
Pour la lavande,  
L'Angleterre  
Pomme de terre,  
L'Écosse  
Pour les beaux gosses,  
Le Pays Galle  
Pour les balles,  
La France  
Pour Lens,  
Et l'Afrique du Sud  
Pour voir le Sud

Theo